



3 janvier 2026, 12 heures

À bas l'agression impérialiste de Trump contre le Venezuela !

Dans la nuit du 2 au 3 janvier, l'aviation américaine a bombardé le Venezuela. Trump annonce avoir kidnappé le président vénézuélien Nicolas Maduro et son épouse.

Le Parti des travailleurs dénonce cette agression impérialiste contre une nation souveraine qui n'est que la continuation du déploiement d'une armada états-unienne au large du Venezuela depuis septembre 2025, des bombardements d'embarcations vénézuéliennes et colombiennes en mer des Caraïbes et de l'ordre donnée par l'administration Trump à la CIA de procéder à des « opérations clandestines » sur le territoire du Venezuela.

Le Parti des travailleurs exige l'arrêt des bombardements et la libération de Nicolas Maduro et des siens. Il rejette avec mépris les prétextes par lesquels Trump prétend justifier cette agression. Ce n'est évidemment ni la « guerre contre la drogue », ni la « lutte pour la démocratie » qui motivent l'administration Trump.

La principale motivation de l'administration Trump – la même qui est derrière la guerre en Ukraine, le génocide à Gaza, la guerre de pillage en République démocratique du Congo, la guerre commerciale contre tous les pays, et notamment la Chine, et la guerre contre les droits démocratiques et sociaux des travailleurs aux États-Unis –, c'est de faire régner la dictature du capital financier de Wall Street par tous les moyens.

Concernant le Venezuela, sa principale motivation a été donnée le 5 novembre par sa protégée, la « prix Nobel de la Guerre » vénézuélienne, Maria Machado, devant l'American Business Forum à Miami (Floride) : « *Nous ouvrirons le Venezuela aux investissements étrangers. (...) Pas seulement dans le pétrole et le gaz (...), mais aussi dans le secteur minier, l'or, les infrastructures, l'électricité (...). Nous assurerons la sécurité pour les investisseurs étrangers, et un programme massif et transparent de privatisation qui n'attend que vous !* »

Le génocide à Gaza était un avertissement aux peuples du monde entier. Le kidnapping de Maduro est un avertissement de ce qui attend tout responsable politique qui ne s'aligne pas sur les exigences de l'impérialisme américain.

Il y a une autre motivation que les travailleurs doivent connaître. De la même façon qu'en France Macron agite depuis des mois l'épouvantail de la « menace extérieure » pour obtenir un large consensus en faveur de la militarisation, Trump a besoin de la guerre. Empêtré dans le scandale Epstein, et alors que sa politique provoque un effondrement du niveau de vie des travailleurs, Trump a besoin de l'union nationale autour de lui. Il bénéficie déjà, depuis des mois, du soutien du Parti démocrate dont les dirigeants – y compris la plupart des dirigeants de son « aile gauche » – ont couvert son escalade guerrière.

Mais pas plus aux États-Unis qu'en France et partout dans le monde, les travailleurs et leurs organisations n'ont le moindre intérêt à soutenir cette guerre impérialiste de pillage du Venezuela. Car elle ne fera que renforcer la « guerre à l'intérieur » des gouvernements capitalistes contre la classe ouvrière et contre les libertés démocratiques.

La solution ne viendra ni de Macron et des gouvernements capitalistes, ni de l'ONU qui, il y a un mois, a légitimé le honteux « plan de paix » Trump à Gaza. La solution viendra de la mobilisation des travailleurs et des peuples du monde, solidaires du peuple vénézuélien. Indépendamment du point de vue de chacun sur le gouvernement Maduro, l'unité la plus large est nécessaire pour imposer l'arrêt de l'intervention impérialiste, le retrait des troupes américaines, la libération de Maduro et de son épouse, le refus de toute intervention terrestre, le refus du pillage des ressources qui appartiennent au peuple du Venezuela.

Le Parti des travailleurs participera à tout rassemblement d'unité à l'initiative d'organisations ouvrières et démocratiques sur les mots d'ordre :

Arrêt immédiat de l'agression impérialiste de Trump contre le Venezuela !

Retrait des troupes américaines, arrêt des bombardements !

Libération de Nicolas Maduro et de son épouse !

De Gaza au Venezuela, de l'Ukraine à la RDC : à bas la guerre, à bas l'exploitation, à bas l'impérialisme !